

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 21 DE SETIEMBRE DE 1907

NÚMERO 109

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 80 00
Los pasajeros deben presentarse ante el Consul Americano en San José y Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK,
Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	Prinz Joachim	70 "
	Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KATH. Agents

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la zona. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferreteria de don Miguel Macaya.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsito, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejo de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedia Espasa y Seguí, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Cr. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASHMIRE GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

San Mateo, apóstol y evangelista. El obispo y ta José; san Páfilo, mártir; san Alejandro, obispo y mártir; san Eusebio, mártir; san Ignacio, obispo y mártir; san Melcior, obispo y confesor; santa Efigenia, mártir.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 21 al 23 es 3 días de buen tiempo, 1 lluvioso con tormenta; y el resto de lo mismo.

San Mateo,

apóstol y evangelista

Después de la subida del Salvador al cielo y la venida del Espíritu Santo, cupo a san Mateo la misión de Etiopía, y llevóse consigo el Evangelio que había escrito en lengua hebrea ó siríaca para los judíos. Llegado á Etiopía el santo apóstol, se dice que entró en la ciudad de Nadaber, donde fué hospedado por aquel eunuco de la reina Candace, á quien bautizó san Felipe. Allí encontró dos magos que con sus malas artes pervertían al pueblo, mas el santo apóstol les confundió con la virtud de Jesucristo, y resucitó á un hijo del rey Egipto, que los magos no habían podido resucitar. Con este prodigio se convirtieron el rey y la reina y sus hijos á la fe del Señor, y gran parte del pueblo, siguiendo su ejemplo, se bautizó. Tenía el rey una hija llamada Iúgenia, la cual oyendo alabar al santo apóstol el estado virginal, determinó consagrarse á Dios en compañía de otras doncellas que se le juntaron con el mismo propósito; mas habiendo muerto el rey Egipto y apoderádose del reino un hermano suyo llamado Hirtaco, quiso éste casarse con Efigenia y que san Mateo se lo persuadiese, pero el santo apóstol se resistió, por lo cual el rey se enojó de tal manera, que mandó sus ministros á la

iglesia donde el santo estaba diciendo misa, para que le diesen le y así, acabada la misa, quedabamos ayap... ancedo, fue... apostol al... quedando el altar del divino sacrificio rociado con su sangre.

Efemérides de hoy

1551.—Carlos V expide orden para la fundación de la Universidad de Méjico, la más antigua de América.

776.—Gran incendio en Nueva York; destruyen las llamas más de mil edificios; se salvó el resto de la ciudad debido al esfuerzo de la tropa y marinería inglesa.

1843.—El capitán Juan Guillermo toma posesión del estrecho de Magallanes en nombre de Chile.

RECETARIO

De RELIGIÓN.—Aquí menosprecia las fiestas y pasatiempos mundanos, que gusta las delicias del espíritu.
De MORAL.—Busca el bien y hallarás la perfección.

Flor del día

¡Oh! cuán sutil es el amor desordenado de sí mismo.

Las mujeres y el tiempo

¡Oh! ¡Quién me diera la sutileza de un Quevedo, el humorismo de un Iglesias, la travesura de un Bretón, la agudeza de un Rabelais, el chispeante donaire y fina sátira del maestro Larra, para regocijarme juntamente con mis lectores, en los mil motivos de cháchara y bureo que la manera de ser de estas interesantes mitades

del género humano ofrece á nuestra consideración!

Una de las más arraigadas manías que, desde Adán hasta nosotros, han poseído, invariablemente, todas las mujeres es la de querer aparecer mucho menores de lo que realmente son y de no resolverse, así las ahorquen, á decir la verdad cuando se toca la delicadísima cuestión de sus sospechosas edades.

Esta fuerte propensión á quitarse, de golpe y porrazo, diez, quince y hasta veinte ó más años es común á las mujeres de todos estados y condiciones, nobles y plebeyas, sabias é ignorantes, feas y bonitas, viejas y chiquillas: todas sin excepción, pagan tributo á esta singular monomanía. Y, si no, que levante el dedo la que, después de consultar á su conciencia, se encuentra limpia de todo pecadillo con esta aberración relacionado,

¿A qué obedecerá el extraño fenómeno de no encontrarse en el mundo, con muy raras excepciones, mujer alguna, que, según sus propias cuentas, tenga sesenta años de edad? Primera curiosidad.

¿Quién podrá darme una explicación satisfactoria de la no menos rara originalidad, de que las fracciones ó grupos de las mujeres, comprendidas entre los veinte y los treinta años son siempre mayores, incomparablemente más numerosas que las otras edades? ¿Por qué esta rareza? Segunda curiosidad.

La tercera parte de las mujeres está sólidamente enclavada entre el treinta y el cuarenta y cinco años. ¿Por qué el mundo sin que haya en él poder bastante para hacerlas pasar de allí, sino con muchísimo trabajo y después de largo tiempo.

En llegar de los quince á los veinte, tárdanse, es cierto, cosa de diez años; pero entre los veinte y los treinta, si que podemos decir que se duermen: flojitos emplean veinte años en recorrer este difícil trayecto.

¿Cómo abundan las mujeres variantes entre los veinte y los treinta! Por todas partes se han de encontrar solteras ya medio fosilizadas, casadas con seis ó más hijos, viudas con ocho etc., y que no pasan de los 25, de los 28 y cuando más de los 29 años! De estas hay algunas cuyos hijos cuentan ya 18 y 20 años, en tanto que ellas llegan sólo á los 28. ¡Extraordinario, extraordinarísimo prodigio.

Cuando las averías y desperfectos ocasionados por el tiempo no les permiten ya continuar asignándose una edad tan inverosímil, se deciden á entrar en el funesto período de los treinta á los cuarenta, en el cual echan hondas raíces hasta que las injurias de la edad son ya tan insolentes y descaradas, que no es posible conciliarlas con tan cortos años; entonces ¡ay! lanzando un profundo suspiro se resignan á entrar en los cuarenta, punto desde el cual avanzan con suma lentitud y parsimonia; haciendo de modo que, por larga que sea su exis-

tencias, no se vean obligadas á exceder de los cincuenta, límite definitivo, non plus ultra, de la edad mujeril, al cual sólo en casos extremos llegan; mas por nada de esta vida quieren pasar de él. Allí se detienen, pues, decididamente y no dan un paso más hasta que les coge la muerte; pero son muy raras las que logran vivir tanto tiempo: é las más les sorprende la muerte á los cuarenta años. ¡Pobrecitas! ¡En medio camino!

Las mujeres sufren humildemente que se las llame tontas, pobretonas y hasta feas; pero llamadas viejas y veréis lo que es canela. Este es para ellas el peor insulto, y sería preciso que fuera santa la mujer que no saltara como mordida de una víbora, al oírse aplicar tan horrendo calificativo.

Para que se vea hasta qué punto llevan las mujeres la manía de querer ser siempre jóvenes, voy á referir aquí la siguiente curiosa ocurrencia, acaecida en la ciudad de Lima entre el General Prado, Presidente del Perú, y las mujeres de esa capital.

El General Mariano Ignacio Prado, presidente que fué del Perú en el último tercio del pasado siglo, hizo durante su administración algo que no fué muy del agrado de las mujeres, quienes, por fin, organizaron un batallón que constaba de más de dos mil conjuradas con faldas; y como una avalancha, se precipitaron sobre el Palacio Presidencial pidiendo audiencia al General Prado.

Su Excelencia recibió á la mujeril embajada con las atenciones y galanterías que, por su sexo y condición, merecían, y como todas hablaban á un mismo tiempo, cuál en tono suplicatorio, cuál lanzando tremendas amenazas, ésta haciendo pucheritos y chillando aquella como lechuza espantada, armóse el alboroto del siglo en la morada del apurado Presidente, que vió realizarse ante sus ojos una de las escenas del Juicio Final.

Al cabo de grandes esfuerzos logró, por fin, imponer silencio á la enfadada muchedumbre y dirigir á éstas las siguientes y atinadísimas palabras: "Señoras, el Gobierno está dispuesto á acceder á vuestras peticiones siempre que sean razonables. Expóngalas, pues, con toda claridad la persona de más edad entre vosotros."

¡Si sabría el astuto Gobernante en donde le apretaba el zapato! Este ingenioso expediente sugerido por un profundo conocimiento del pie de que han cojeado las mujeres toda la vida, sacóle airoso y triunfante del peliagudo compromiso en que se encontraba; ninguna de las dos mil y pico de manifestantes quiso confesarse más vieja que las demás, y sobre cada una cojeó á su vecina y pronunció los nombres de Fulana y de Zutana, no hubo quien tomara la palabra. El Presidente volvió á repetir: "Digo que hable la más vieja y caracterizada de la reunión"... El mismo silencio... todas se ven las caras las unas á las otras... las próximas á la puerta empiezan á desfilarse mohinas y avergonzadas, ejemplo que no tardaron en seguir las demás, quedando la sala libre de enaguas, antes que el malicioso viejo (porque viejo debía haber sido para ser tan ladino) tuviera tiempo de formular su mandato por tercera vez. De esta

manera, el Presidente quedó riéndose, hasta desternillarse, del fiasco mayúsculo que las bellas hijas del Rimac, se llevaron; éstas quedaron escarméntadas y convidadas para no poner los pies en Palacio en lo que les restare de vida.

Así que ya sabéis, pacientes lectores, cuáles la mejor manera de quitar á las mujeres las ganas de meterse en todo y de sacarlas al escape. No hay sino traer á colación el aquel de las edades y las vereis echar á correr como almas que lleva el diablo.

Tengo para mí que, si para entrar en el cielo hubiera de atenderse á la edad de las personas y darse la preferencia á las más usadas y averiaditas, las mujeres renunciarían á la gloria antes que confesarse más rancias y apollilladas que las demás.

Si al menos lograran descubrir ese valiosísimo secreto á cuya prodigiosa virtud debieron el conservar su juventud hasta los ochenta años los dos célebres vejesterios del tiempo de Francisco I y Luis XIV, respectivamente, Diana de Poitiers y Ninón de L'Enclos; si consiguieran esto, digo, podrían quizá sostener con lucimiento la farsa de la perenne chiquillez; mas ¡ay! que ante la asoladora corriente de los años, no hay secretos que valgan y el tiempo ejerce concienzudamente su tarea, á despecho de nuestras precauciones y de nuestras protestas.

No obstante, á cambio del berrinche que la lectura de esta chismografía va sin duda á causar á nuestras bellas, termino para desenojarlas haciendo votos al cielo porque la primavera de la vida, la juventud, no tenga para ellas ocaso ni acabamiento.—Amén.

EL RÚSTICO PARNACHÍN.

Saturno y el cometa

El 17 del corriente se encontró el hermoso planeta de los anillos en oposición con el Sol y por consiguiente en su mayor brillo. En el mismo día se hallaba más cerca de la Tierra que en cualquier día de este año: llegó á 1281.795576 kilómetros de nosotros, próximo á la estrella 27 Piscium, entre delta Sculptoris y phi Pegasi. En ese mismo día salió Saturno á las 6 h. 2 m. de la tarde y culminó á las 11 h. 58 m. 59 s. de la noche. Ese planeta tiene además de los anillos los nueve satélites llamados Mimas, Enselade, Téthys, Dioné, Rhéa, Titan, Hypérion, Japet y Phébé. Su mayor brillo fué á las 8 de la noche.

Pasaré á tratar del cometa como ofrecí á F. F. en mi artículo publicado en "El Noticiero" del 10 y al cual me le cambiaron el título sin mi consentimiento, como lo hice presente en EL INDEPENDIENTE del 11.

Estimo que ese astro estará el 22 del corriente á 18 grados al Este del Sol al ponerse éste y que el ocaso de aquel en ese día será como á los 8 de la noche, retardándose cada día unos ocho minutos; por tanto me parece que la época más propicia para buscarlo sería una semana después, á las 8 de la noche, en que se encontrará como á 10 grados de altura del horizonte occidental y porque la Luna sale á media noche.

Este cálculo lo fundo en que aquí encontré para el cometa: 11 agt. asc. recta 6 h. 4 m. 24s decl. + 13° 15' 57" 6 setbre. asc. recta 9 h. 21 m. 12s decl. + 15° 35' 3" ó sea una variación media diaria en la ascensión de 118'5, casi igual á la de 118'75 que se deduce de los cálculos del Dr. Smart, de las observaciones del cometa Daniel en doce días, que publica "La Na-

ture" número 1786 del 17 de agosto, y el cual, según dice la misma revista, Flammarion cree que sea el mismo de 1744, que lleva el nombre del jesuita Cheseaux. Según el Dr. Smart, el cometa en estudio marcha hacia el Sur; según el resultado de los cálculos de las señoras Eibarsen y Glancy, que publica "La Nature" anterior, de 3 de agosto, camina hacia el Norte y se le ha encontrado alguna semejanza con un cometa de 1742.—Flammarion cita el del año 1744 que, como es sabido, era de múltiples colas que el actual no tiene, como puede verse en la fotografía que este astrónomo publica en "La Ilustración", de Francia.

Se necesitan observaciones de varios lugares para la identificación de un cometa; y si juzgué á primera vista que yo observé el de Giacobini que ahora se ha presentado al mismo tiempo que otros cometas, espero que mis pequeñas observaciones no sean desdenadas por personas como las nombradas, que entienden mucho más que yo y mis críticos.

Juzga F. F. que yo estoy muy errado en mi observación de la declinación del cometa porque cree que debe ser la dada por las señoras indicadas. Para que rectifique su juicio espero que compare las determinaciones hechas por ellas y las posteriores del doctor Smart, que dejo citadas; además la latitud del lugar influye en que la declinación no pueda ser idéntica, como lo comprueba la fórmula:

cos D = cos L cos Z — sin L sin Z cos A en la cual D, distancia polar. L, colatitud. Z, distancia zenital del astro. A, azimut de id. Si con la declinación (d) del astro = 90° — D se quieren rectificar mis cálculos de ascensión recta [a], se tiene sin A sin Z

sin P = cos d a = S — P en las cuales S, hora sideral P, ángulo horario [negativo al Este y positivo al Oeste]. Los elementos de mis observaciones los he publicado y hoy doy estas fórmulas por si mis críticos las han olvidado y quieren tener la bondad, que agradeceré, de indicarme cualquier error en que haya incurrido.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

Cuadros ticos

LA TARDE EN FAMILIA

[A mi amigo José María Alfaro.]

El caso es que la mamita Manuelo está amasando, lo sabe toda la parentela; basté decir que Rafaelillo llevó la media cajuela de trigo al molino de DOÑA MARGARITA SANDOVAL V. DE COOPER, y volvió dos días después por el costal de harina.

Por lo demás, él no tiene la culpa, nadie le ha encargado el secreto; él sabe muy bien que la invasión de toda la familia, cuando hay algo que ponerles en mano, es para los abuelitos un día de gloria, el único goce de su vida, fuera del inmenso que les produce su honradez acrisolada y su tranquila vejez.

En esos días los vejetes parecen dos troncos, que por un milagro se cubrieran repentinamente de las hojas y las flores de que años ha fueron despojados. Rafaelillo, por su parte, que se da el tono de favorito en la casa madre, no tiene gusto hasta noticiar á todos sus primos la fiesta esperada.

Eso basta para que los tatas y las mamas se den por convidados. Los abuelitos lo saben: por eso no reparten invitaciones. Llegado el día y la hora, y como si el olorcillo á bueno fuera un conjuro mágico, aparece toda la progenie precisamente á la hora de sacar las acemitas, que es la primera hornada.

Caretos y desgredados, como ga-

mayorcillos, algunas no muy talladas, todos se cuecen como los guatunos, aturdiendo á la mamita.

Sírvese á cada uno su rosca de afrecho. Pero el abuelo, que calcula el rancho insuficiente para la tropa, se lleva dos ó tres de los muchachos con sus correspondientes sacos. Vuelve con ellos atestados de elotes, chayotes, tacacos y dominicos maduros. Pónese al fuego un perol semi-paila, y ¡fuego á la merienda!

Mientras aquello se pone manducable, los viejos hablan de sus empresas, las mujeres de sus gallinas y los niños juegan mulita mayor en el limpio patio. Reposada la merienda, se sirve á la concurrencia en platos, sombreros y canastos, rematando la comilona con un perro, gato ó lagarto de pan y su miaya de chocolate.

Sala, cocina y patio quedan como un sesteo; medio día gastará mañana la abuelita en el barrido. Pero váyase el trabajo por el gusto.

Ya escondido el sol, cada pareja carga con los más pequeños, ya privados, y á su casa con los pansones.

¡Dichosas familias, que no están divididas por odios ni rencores! benditas seas!

FRAY JUAN

GACETIN

Comercial TIPOS DE CAMBIO Banco de Costa Rica

Table with columns: PLAZAS, 90, 60, 30, 3, Vista, Cable. Rows: Londres, Nueva York, San Francisco, París, España, Italia, Alemania.

Banco Anglo Costarricense

Table with columns: PLAZAS, 90, 60, 30, 3, Vista, Cable. Rows: Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, Francia, Italia, Alemania, España, Jamaica.

Banco Comercial de Costa Rica

Table with columns: PLAZAS, 90, 60, 30, 3, Vista, Cable. Rows: Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, París, España, Alemania, Jamaica.

Hoteles

Entraron en el "Imperial" Chas J. Lyser, Pedro Navarro, María ó Isabel Millanes, E. Couairat y Sia; y en el "Internacional", Victor Rodriguez, Mr. J. Lang, Am. Grain, A. S. Higgins, Miguel Guenero.

Defunciones

María Josefa Murcia.

REGISTRO SOCIAL

Procedente de Limón llegó á esta capital el apreciable caballero don Teodoro Mangel. Lo saludamos.

De su finca "El Edén" regresó el culto caballero don Gustavo Pradilla. Sumamente grave se encuentra en Limón la niñita de M. Merriel y doña Prudina G. de Merriel.

Los esposos Vergara Clark-Castro, están de plácemes: un nuevo retoño ha venido á aumentar la felicidad de su hogar. Que crezca muy robusta y sana la nene.

Procedente de Cartago ha llegado á esta ciudad el ingeniero don Nicolás Chavarría.

Ayer procuramos informarnos de la salud del apreciable doctor don Francisco Segreda, y se nos dió la grata nueva de que va mejorando. Ojalá logre la ciencia vencer esa terrible enfermedad.

Saludamos atentamente al inteligente Sr. presbítero don Daniel Carmona, digno secretario de "La Unión del Clero" y celoso cura de S. Isidro, en el aniversario de su ordenación sacerdotal. Igual salutación y con el mismo motivo enviamos á monseñor Vicente de L'Echeverría, respetable cura de Santa Cruz.

Se nos dice que también cumplen hoy años de ordenados los estimables Sres. presbíteros don Ramón Alegría, cura de Esparta, y don Ricardo Rodríguez. Los saludamos atentamente.

Hoy es el día onomástico del señor doctor don Pánfilo Valverde. Que lo pase felicísimo al lado de su distinguida familia, son nuestros deseos.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ

OBSTÉTRICA

Avenida 5ª O. Número 189 Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

CASA

Vendo una casa grande para una familia regular, entre la calle Central y la avenida 14. Entenderse con Santos Araya, h.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA. San José y Limón.

—ARTURO BARRIENTOS M.—

Pintor, Tapizador y Rotulista

Ofrece sus servicios á su clientela y al público en general.

Se hace cargo de trabajos en esta ciudad y en cualquiera parte de la República.

Cuenta con operarios prácticos y honrados y garantiza puntualidad y esmero. Recibe órdenes en su casa de habitación, contigua á la de Arriodante Bostchioni: La Soledad.

DEPARTAMENTO

Se da en arrendamiento uno de dos pisos, muy decente, en lugar muy central, con vista á la calle. En la oficina de "El Independiente" se dará razón.

UNA PULSERA DE ORO

Se perdió en la retreta del 15. Tiene una moneda mexicana con las iniciales G.C.-7 de Julio.—Una gratificación se dará á la persona que la presente en esta oficina.

AVISO

En caso de una respetable señora de esta ciudad, se admiten comensales, los cuales han de ser personas cultas; el servicio es esmerado y la mesa surtida y confortable.

Se darán informes en la oficina de "El Independiente".

NOTICE

For good people in a sociable lady's house in this city. Comfortable and assorted table. English spoken.

For references in "El Independiente" office.

GACETILLA

RATEROS LISTOS.—Un hombre del campo fué víctima de un escamoteo anteanoche; venta este campesino de una de las fincas de la Línea, y tenía unos cuantos colones que había logrado economizar después de varios meses de rudo trabajo en aquella región ardua; tanto se alegró el campesino al venir á respirar las frescas brisas de la meseta central, que de la contentona tomó un poquillo más de la cuenta; así es que al salir del tren ya estaba un tanto alegrón; en una de las cantinas del lado de la estación acabó de celebrar su llegada, y después de haber libado unas cuantas copas se puso en marcha por la acera del Parque Nacional y creyó prudente sentarse en uno de esos poyos para refrescarse un tanto. A lo que se durmió quién sabe qué ratero de líbil mano le sacó el dinero del bolsillo pues al despertar se encontró sin un cinco ni para quitarse la "goma"; grande era la pena del hombre al verse sin sus economías, y por más que procuró dar con el ladrón, todo fué infructuoso.

NO ERA SU HORA.—Nos dice el apreciable doctor Barrionuevo que anteaer le pidió permiso para levantarle de la cama el hombre á quien taladró el pecho la varilla de hierro en el taller de los señores Rodríguez en días pasados. No era su hora aún.

FOOT-BALL.—Para el domingo 22 se anuncia un match, para celebrar el aniversario del descubrimiento de Costa Rica, entre los clubs "Cristóbal Colón" y "La Libertad", en el llano de Mata Redonda. Se disputarán una copa de plata que obsequiará el Gobierno. El acto será amenizado por la banda de esta ciudad y habrá asientos reservados para las señoras.

DEL DICHÓ AL HECHO.—Mucho se habla y nada se hace. Todo el mundo nos habla de higiene, de aseo, etc., y á pesar de todo, allí están los caños sucios, pero no porque los encargados de limpiarlos dejen de pasar la escoba, pues ellos la pasan á su modo de-

TRASLACION

La Educación, librería, papelería y almacén de música, de M. V. Blanco se ha trasladado a su antiguo local, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal.

garras inclementes de esos corazones metalizados que sólo hacen el bien por un duplicado interés, amén de los garantías muebles que han de fianzar suma de insignificante cuantía.

El sentimiento religioso impulsó al joven Mora a "hacer el bien sin mirar a quién."

MARIO SELVA.

De San Ignacio

Ya que en estos apartados lugares nadie se ocupa en escribir un renglón, le envío estas mal redactadas frases para que las inserte en su apreciable periódico

La solemne fiesta del 15 de setiembre se celebró en este pueblo de una manera sencilla y triste, pues nos hacía falta la música para que le diera más realce.

A las 11 a. m. de dicho día se reunieron ambas escuelas frente al edificio escolar y se cantó el Himno Nacional; después fue leída el acta de Independencia por don Ricardo Alvarado. A las 12 m el cortejo se dirigió al templo, y ahí se cantó un solemne Te Deum; después de terminado éste, se condujeron los escolares a la plazuela que queda a un lado del templo, y ahí se cantaron himnos adecuados al acto; también hubo recitaciones por varios niños y niñas; don Armando Lafuente hizo uso de la palabra de una manera elocuente; terminados estos actos, se desfiló hacia el edificio escolar, donde se obsequió a los escolares con un pequeño refresco, confites y tosteles, quedando todos muy contentos. La concurrencia desgraciadamente fué poca.

EL CORRESPONSAL

Del Zapote

Quedábamos ayer en qué hoy daría noticias sobre la fiesta de inauguración de la cañería.

Se formó un cuadro al rededor del tubo de la cañería, en el centro de la plaza, donde al efecto se había formado una enramada y colocado la tribuna especial.

Se cantó, para dar principio, el Himno Nacional por los niños de la escuela.

Hicieron uso de la palabra los señores don Alejandro Carvajal, don Federico Muñoz, y en nombre del señor Presidente de la República, don Leonidas Briceño, que dió por terminado el acto; y concluido el discurso, abrió la llave del tubo, dejando el agua en corriente, hecho que hizo prorrumpir a la concurrencia en vivas y aplausos al señor Presidente.

Recitaron bonitas composiciones en la inauguración de la cañería los niños Ricardito y Ermelinda, hijos de don Ricardo Bermúdez.

Terminaron las fiestas con el Himno al 15 de setiembre cantado por las escuelas, a las tres y quince minutos de la tarde.

Un aplauso a la entusiasta Junta de Educación por la buena idea de esa fiesta, que proporcionó a los niños la manera de aprender a celebrar y honrar el gran día de la patria.

Párrafo especial merece la Directora de la Escuela, señorita Lidia Borbón, por el marcado interés que se tomó en preparar lo mejor posible las escuelas para dicha fiesta.

Al efecto había preparado la señorita Borbón un sinnúmero de banderitas de colores blanco, rojo y azul, que colocó sabiamente en filas entre los niños, los cuales a la hora de cantar la primera estrofa

del Himno Nacional que dice "Noble patria, tu hermosa bandera", todos elevaron al aire las banderitas, quedando así formado entre el grupo de niños el pabellón nacional, hecho que causó gran impresión.

Una calurosa felicitación a la Directora de la Escuela, repita, por la iniciativa de tan hermosa fiesta

El Corresponsal.

De San Pedro

del Mojón

En mucho adelanto se ve la casa de escuela que están construyendo en este pueblo; pronto se verá terminada: ojalá.

Nos comunican que la fiesta escolar que se hizo el quince del corriente mes en honor de la Independencia, estuvo muy bonita.

Hemos observado que el director y maestro de escuela, don Manuel Vargas, no deja pasar el tiempo a los alumnos; está muy bien que sea bastante cumplido.

El señor cura, presbítero Trejos, ha estado algo quebrantado de salud; por lo cual estuvo una semana en San Mateo. Quiera Dios Nuestro Señor mejorarlo pronto.

May fuerte es aquí el trabajo para el señor agente de policía, principalmente en los días de fiesta; por lo que hayamos muy justo que haya uno ó dos policiales más para ayudar al agente en la vigilancia del orden de este pueblo.

Muy justo sería que los conductores del tren que viene de Limón a las cinco de la tarde, tuvieran un poquito más de consideración y dieran más tiempo para apearse los pasajeros, pues ha habido veces que se han querido matar varios, por la premura del tiempo. ¿No es verdad?

Setiembre de 1907.

FIDEL

"PURIFICACION" Remedio contra las enfermedades de la sangre Deposito: en la BOTICA DE PARIS

PASA A LA 4ª PLANA

jando toda la sociedad a la orilla, como tuvimos ocasión de verlo en frente de la Biblioteca.

INCORREGIBLES.—Siguen los cargadores transitando por las veredas con bultos sobre los hombros, haciendo que hasta las señoritas tengan que salirse a la calle. Ayer vimos uno que caminaba por las aceras de La Arena y siguió muy tranquilo, pues el señor policial de aquellos lados estaría seguramente lejos de allí.

PROXIMA PARTIDA.—Pronto partirá para los Estados Unidos a hacer un curso práctico de mecánica, el estimable amiguito don Jorge Cardona; que vuelva hecho un verdadero mecánico son los deseos de este cronista.

SEPELIO.—Ayer fueron conducidos a su última morada los restos del que fué apreciable caballero M. Joseph Frye, habiendo, salido el cortejo de la casa de la distinguida señora doña Elena Castro v. de Orozco.

MAPA HISTORICO.—El inteligente y joven profesor don Jaime Carranza está componiendo un extenso mapa histórico de Costa Rica; hemos visto el trabajo, el cual es una obra completa; en él se encuentran marcadas todas las antiguas poblaciones indígenas desde que Cristóbal Colón pisó por vez primera a Castillo de Oro; también tiene marcado el itinerario que siguieron todos los gobernadores de la provincia, y además una infinidad de muy importantes datos acerca de los españoles conquistadores. No dudamos que una vez acabado el mapa del joven Carranza, será adoptado por el Ministerio de Instrucción Pública para uso de las escuelas.

CAMINO.—Muy en breve partirá para El General el ingeniero francés Mr. Abadie, quien lleva comisión del Gobierno para que abra un camino que comunique esa rica zona con el interior del país; ojalá veamos pronto concluida esa nueva vía para que se habiliten esas férciles tierras, verdaderas fuentes de riqueza aún no explotada.

SIEMPRE EL FERROCARRIL.—Ya no sabemos ni a quién elevar nuestras quejas; nadie nos oye cuando nuestra paciencia se nos agota y por consiguiente decimos la verdad a la "Northern Railway Co." Cuando no son los carros malos, es la máquina; cuando no es eso, es la vía, y en fin que la piedra de toque siempre llega a ser el público. Anteayer llegó el tren de Limón con una hora y media de atraso, debido al mal estado de la máquina; y si no es que en Tucurrique se les ocurrió cambiarla, quien sabe cuánto más tiempo se hubiera demorado; ponga más cuidado en atender al público esa Empresa.

Y EL REGLAMENTO?—En días pasados vimos con verdadero placer que la Municipalidad se empeñaba en dar un reglamento respecto a las instalaciones eléctricas, a las empresas de luz que hay en San José, en vista de los continuos accidentes desgraciados que a causa de las pésimas instalaciones hay; pero ahora tenemos que lamentar otra desgracia y aún no se ha concluido ese reglamento; será que se esperan más desgracias para obligar a las empresas de luz eléctrica a poner instalaciones seguras?

CONSUL DE GUATEMALA.—El joven don Alberto Moreno, quien durante tanto tiempo fué nuestro huésped, y que tuvo que abandonar nuestro país por haberlo nombrado el Gobierno de Panamá cónsul de esa República en Hon-Kong, ha sido nombrado últimamente cónsul "ad honorem" de Guatemala en la misma población china.

PLANTAS.—Nos informan que se importarán de Jamaica muchas plantas de variados aspectos, las cuales serán plantadas en nuestros parques por vía de ensayo, para ver si se logra aclimatarlas poco a poco; la flora de la isla inglesa es muy variada, en ella se encuentran plantas preciosas, las cuales serían un adorno magnífico en nuestros jardines del interior, y ya que se van a importar estas plantas, será mucha la atención que para su cultivo se tendrá, para que no sea él un fracaso.

COPA DE PLATA.—En la ventana de los señores López García se exhibe la copa de plata con que obsequiará el Gobierno al partido triunfador en el próximo match de "foot-ball". Es verdaderamente bella y bien hecha.

VIAJE PRESIDENCIAL.—Hoy sale para San Mateo el señor Presidente de la República; en aquella localidad se le prepara al primer mandatario una pomposa recepción

EN LA POLICIA.—Habiendo aparecido en una lista de policía publicada ayer por un diario de esta localidad, el nombre de un sujeto llamado Andrés Jiménez Pinto, nos ha encargado el apreciable joven músico don Andrés Jiménez Pino que hagamos presente que él no ha sido el detenido.

HIMENEO.—Anoche, con toda pompa y en medio del entusiasmo de sus amistades, se celebraron las bodas de la virtuosa señorita Berta Banuet con el caballero don Enrique Flores; la fiesta fué espléndida y la novia fué muy obsequiada; deseamos a la nueva pareja una felicidad sin límites en su nueva vida.

LUCTUOSA.—Ayer por la tarde recibimos un telegrama de Puntarenas dirigido a nuestro astrónomo nacional, don Pedro Nolasco Gutiérrez. Como sospechamos alguna desgracia, lo abrimos, y en efecto una de las dignas hermanas del señor Gutiérrez le comunicaba que la respetable mamá estaba agonizando. Más tarde, como a las 7 p. m., recibimos otro telegrama para el mismo destinatario del primero, y en este segundo ya se comunicaba la triste noticia: la señora había muerto.

Nosotros cumplimos con el amigo los deberes que para tales casos dicta la prudencia, y aun hasta este momento el astrónomo está en la creencia de que su mamá sigue peor pero vive aun, y pide a Dios la pronta mejoría del ser querido a quien debe su vida.

Cuando él lea estas líneas, reciba junto con esta triste noticia, la seguridad de que lo acompañamos en su justísimo dolor y en elevar a Dios una plegaria por el alma de la que supo cumplir acá en la tierra sus obligaciones todas.

Un abrazo estrecho al querido amigo.

CABLEGRAMAS

La Paz, 19.—Fue sensación a causa de que el Gobierno destituyó del ejército al General Pando por haberse presentado su candidatura a la presidencia.

Roma, 19.—En diciembre impondrán el capelo cardenalicio a Gasparri, secretario de asuntos exteriores, C. Zardi, secretario Brevi de la secretaría del Concilio, y Lepidi, maestro del Palacio católico.

Amberes, 19.—Los huelguistas nuevamente amotinaron; los gendarmes por dos veces les cargan a sablazos.

Petersburgo, 19.—La estadística de policía en agosto da: 31 ejecuciones, 107 asesinatos de empleados gubernativos, 202 asesinatos de particulares, 173 heridos.

Monteax, 19.—Dos rusos asaltaron un banco en pleno día; el pueblo persiguió; 4 perseguidores heridos.

París, 19.—En caso de que tengan éxito las negociaciones de paz, Francia reembarcará las tropas, dejando en Casablanca solamente una guarnición de policía franco-española.

La Haya, 19.—La oposición belga al arbitraje obligatorio se atribuye al temor de Leopoldo de que las reclamaciones al Congo fueran calificadas como escandalosas.

Shanghai, 19.—Incendióse el vapor japonés "Tafomar", a 3 millas de Ching King. Se habla de 100 muertos, y continúa ardiendo.

Tánger, 19.—Al cruzar Abdelaziz por la región de la tribu Benihasen, agregósele gran número de gente; su ejército es ahora de 15,000 hombres. Mulai Hafig ha confiscado en Marakesh las propiedades de europeos partidarios de Abdelaziz. Salió la proclama del Gobernador Mogador, en que se adhiere a Mulai Hafig.

Madrid, 19.—Bonos falsificados en 10 millones de pesetas. El 28 regresará Moret para reunirse con sus amigos y plantear campaña parlamentaria. La memoria del Fiscal de Corte Suprema es contraria al indulto de Nakens; y el Fiscal de audiencia no quiere indisponerse con su compañero, lo cual complica el asunto.

Barcelona, 19.—Hay indignación por el descubrimiento de la banda corrosiva puesta a la estatua de Casanova.

Roma, 19.—El Vaticano rehusa autorizar nuevos conventos; quiere más bien suprimir varios; los monjes regresan a sus casas.

Bruselas, 19.—El globo alemán ganó el premio por haber recorrido mayor distancia. Iba guiado por Erbstb. Cayó en Bayonne; recorrió mil kilómetros.

Buenos Aires, 19.—Después de acalorado debate la Cámara autorizó al Ejecutivo para intervenir con fuerzas federales en la provincia de Corrientes. El Senado rechazará probablemente la intervención. El diputado Carle retó a duelo a Vedia a causa de un incidente durante la discusión. Se dice que el Ministro de Hacienda Lovos renunciará porque la adversa intervención del Ministro Zeballos manifiesta que en la conferencia con el Ministro de Uruguay no hará propuesta alguna respecto a la jurisdicción del Plata, limitándose a oír el parecer del Ministro del Uruguay. Una violenta tempestad y lluvia desde el lunes han causado daños serios en los suburbios. Belgrado y Boca están parcialmente inundados.

Río Janeiro, 19.—La Cámara aprobó unánimemente la moción para congregar a los delegados del Brasil en La Haya. Río Branco declaró que el Brasil no mediará en la disputa entre la Argentina y el Uruguay, si no es que uno de los dos países se lo solicite.

Montevideo, 19.—Asegura "La Razón" que habrá un amistoso arreglo con la Argentina, siendo que ambos países están ansiosos por arreglar la cuestión sin atraso. Hay viento fuerte por la costa. La comunicación telegráfica al interior está interrumpida.

El teodolito

Debiendo cerrarse próximamente la suscripción a favor del teodolito, suplicamos a las personas que quieran contribuir, nos manden sus nombres.

- Queda abierta la suscripción Basileo Acuña (además de los intereses)..... \$ 7 00 'El Independiente'..... 1 00 Francisco Lloret Bellido 1 00 Margarita Mata de Lloret..... 1 00 Manuel Blanco..... 1 00 S. Calvo de Blanco.... 1 00 Cleto Conejo..... 1 00 J. Abel Arguedas..... 1 00 Eladio Fonseca V..... 1 00 José L. Castillo..... 1 05 Ana Viquez..... 0 20 Misael..... 0 10 Beer y Müller..... 2 50 Presbº Tomón Valenciano..... 1 00 Angélica Freer..... 1 00 Presbº Ildefonso Badilla Angélica de Aguilar So. to. (Alajuela) 1 00 J. M. Pacheco..... 1 00 Dagoberto Quirós..... 1 00 Cyetano López García 1 00 Etlis Fraudin..... 3 00 Anasio Coto (Cartago) 1 00 José Salguero (S. Roque) 0 50 Francisco M. Segura (San Pedro)..... 0 50 Presbº Federico Carvajal (Naranjo)..... 1 00 Juan Borbón..... 2 00 Bernabé Quirós..... 1 00 Santiago Millet Alvarado..... 1 00 Feo. de J. Ruiz [Barba] 0 50 Rudesindo Céspedes.... 1 00

Página ramonense

La caridad cristiana palpita en los corazones de los ramonenses, que cumplen a satisfacción con las obras de misericordia, aquí nadie perezca ni sufra, porque la ley de amor consuela las almas gemelundas. Ahora que un hogar está bañado en llanto copioso, la religión santa le consuela, prodigándole sus auxilios generosos en la persona de un joven ex-seminarista, guafísimo maestro de este circuito. Hablo de la viuda de Palma y del inteligentísimo joven católico don Francisco Mora Carvajal.

Esta señora de Palma, viendo a su esposo en los brazos de molesta enfermedad, hipoteca su hermosa casa por una suma baladí que necesitaba para la curación del fiel compañero. Y he aquí que el señor muere y el acreedor tiende mirada incompasiva sobre la pequeña deuda que pesa sobre la casa; pero don Francisco sale a la defensa de la viuda, recogiendo entre sus amigos el valor de la hipoteca. El señor Mora salva a una familia de las

Cielo sin nubes

Las hojas de col

Una madre muy laboriosa cultivaba en su huerta legumbres de toda especie. Un día dijo á su hija:

—Luisa, mira esos pequeños puntos amarillos que hay en el reverso de esta hoja de col. Cada uno de ellos es un huevecito, de donde saldrán más tarde esas orugas de las cuales tantas veces has admirado sus bellos colores, pero que tan perniciosas son, y que se transforman pronto en mariposas blancas como las que ves revolotear allá abajo. Cuidate, después de comer, de examinar todas las hojas y aplastar los huevos que encuentres en ellas. De este modo nuestras coles se mantendrán siempre verdes y en excelente estado.

Luisa creyó que había tiempo para realizar aquella operación y acabó por no pensar más en el asunto.

Cayó enferma su madre, y durante algunas semanas no pudo bajar al huerto. Pero cuando hubo recobrado la salud, tomó á su hija de la mano y la condujo á la plantación de coles. ¡Qué espectáculo se ofreció á su vista! Las coles estaban completamente devoradas por las orugas, hasta el punto de que sólo quedaban los nervios de las hojas y los troncos. Luisa, confusa y consternada, se puso á llorar amargamente las consecuencias de su negligencia. Entonces le dijo su madre:

—He aquí lo que te enseñaré á no dejar nunca para mañana lo que puedas hacer hoy. Mas de ello se desprende otra lección más importante aún, que parece igualmente escrita sobre esas hojas tan cruelmente mutiladas. Hela aquí:

Combate siempre el vicio antes de que tome arraigo; antes de que el mal nos invada se extenderá á todo el brazo.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504 30
M. C. Keith	200
B. Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamieq	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10

Jaime Bennett	10
El Independiente	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D. V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1

La función á beneficio de los damnificados } 2.028 }
781 50

Pbo. Ildefonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascención Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25
Mariano Gu ardia	1
Cónsul Americano	10

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los mas delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido el gris la frescura de su primo color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos (impide la caída del cabello. Haq crecer el cabello, destruye la caspa, loquiera se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

Importación directa

Perfumeria de las principales casas á precios sin competencia

Precios moderados

Especialidad en el despacho de recetas; atencidas por personas competentes

BOTICA DEL COMERCIO

Productos quimicamente puros—Renovacion constante de mercaderias

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI

tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oido, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía
San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizaran á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Vísitese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No sienten transeunte garantía los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son quimicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 5cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza

TIP DE EL INDEPENDIENTE